

Aumenta precariedad del empleo (El Reforma 20/08/08)

Aumenta precariedad del empleo (El Reforma 20/08/08) La precariedad del empleo cada vez se acentúa más porque no existe una política laboral que vigile la calidad del empleo, afirma especialista. Foto: Archivo Carece 55 por ciento de los asalariados de prestaciones como aguinaldo, utilidades, pago de vacaciones, fondo de ahorro, entre otros Arturo Rivero Ciudad de México (20 agosto 2008).- De los 801 mil 400 nuevos trabajadores asalariados en el País en el último año, 62 por ciento no tiene acceso a los servicios de salud, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2008 del INEGI. Además, 55 por ciento carece de prestaciones como aguinaldo, utilidades, pago de vacaciones, fondo de ahorro, entre otros. Al cierre del segundo trimestre de 2008 están registrados 28.9 millones de asalariados, cuando en el mismo periodo del año pasado la cifra era de 28.1 millones. Carlos de Buen, abogado laboral, señaló que la precariedad del empleo cada vez se acentúa más porque no existe una política laboral que vigile y cuide la calidad del empleo que se oferta. "No se trata de crear empleos por crearlos, se necesita que sean verificados, que sus condiciones salariales y de prestaciones les permitan a los trabajadores subsistir, aunque sea con lo básico", mencionó. Alfonso Bouzas, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, agregó que lo único que se viene a demostrar es que la precarización del empleo ya forma parte del paisaje del mercado laboral mexicano. "En realidad no habría que sorprendernos mucho, es normal. Tenemos ya varios años con esta tendencia creciente. "Lo más preocupante es que hablamos de los que son asalariados, los que se suponen podrían o deberían tener mejores condiciones que quienes se emplean en la informalidad o de manera independiente", destacó. Un análisis denominado "Precarización del Empleo en México", elaborado por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social y el Colegio de Tlaxcala, destaca que el mercado de trabajo en el País se distingue por tener condiciones desfavorables, sueldos bajos y sin prestaciones. Añade que la evolución reciente del empleo en México muestra la persistencia de rasgos definitorios de la precariedad laboral. "Tales esquemas son parte consustancial del modelo de acumulación adoptado después de 1982 en México, modelo que ha sido denominado neoliberal. "En la medida en que este modelo persista, la precarización, la vulnerabilidad social y la exclusión seguirán siendo fenómenos de la vida cotidiana para un importante núcleo de la población trabajadora", concluye el estudio.